

Qualifikation eine nachgiebige Haltung gegenüber Mängeln in der Arbeit der Betriebe einnehmen. Damit wurden aber Unplanmäßigkeiten nicht aufgedeckt, sondern verschleiert und die Lösung der Probleme verzögert. Die in der letzten Zeit bei solch wichtigen Betrieben der metallverarbeitenden Industrie, wie den VEBs Waggonbau Ammendorf, Fernmeldewerk Leipzig, Elektromotorenwerk Dessau, Elektromat Dresden, Inducal Görlingen und Webstuhlbau Großenhain gesammelten Erfahrungen zeigen, daß es völlig richtig ist, daß die Bank ihre Maßnahmen vor dem gesamten Betriebskollektiv erläutert, Vorschläge unterbreitet und, wenn es notwendig ist, auch durch eine zeitweilige Verweigerung der Kredite auf eine schnelle Lösung der Probleme drängt und die volle Verantwortung der Werkleiter für die Finanzwirtschaft und Zahlungsfähigkeit ihrer Betriebe durchsetzt. Andererseits müssen wir diese Betriebe von jenen zu unterscheiden lernen, die ihre Verpflichtungen gegenüber unserem sozialistischen Staat ständig erfüllen. Diese Betriebe werden durch eine großzügige und bewegliche Finanzierung die ökonomische Kontrolle nicht spüren. Diese neue Rolle der Bank stellt uns vor komplizierte Erziehungs- und Qualifizierungsaufgaben. Unter Führung unserer Partei und gestützt auf die Bereitschaft all unserer Mitarbeiter werden wir gemeinsam mit den Kollektiven in den volkseigenen Betrieben alles tun, um die Ziele des VII. Parteitag in Ehren zu erfüllen.

*Helmut Dreyer, Parteisekretär, Großbaustelle Leuna:* Verehrter Genosse Walter Ulbricht! Genossinnen und Genossen Delegierte! Es ist für mich eine große Ehre, im Auftrage der Genossen der Parteiorganisation und aller Bauschaffenden der Großbaustelle Leuna Ihnen und dem VII. Parteitag die heißesten Kampfesgrüße überbringen zu können. Auf dem VI. Parteitag wurde die Bedeutung des Aufbaues von Leuna II als erste petrochemische Basis unterstrichen und erklärt, daß die Verwirklichung dieses Planes für den Erfolg des umfassenden Aufbaues des Sozialismus von größter politischer und volkswirtschaftlicher Bedeutung ist. Seit dieser Zeit hat das Kollektiv der Bau- und Montagearbeiter mit den Ingenieuren und Wissenschaftlern unter Führung der einheitlichen Parteiorganisation mit Unterstützung der Bezirksleitung und besonders der Hinweise des Genossen Walter Ulbricht, die er uns bei seinen Arbeitsbesuchen gab, fleißig und schöpferisch gearbeitet und bedeutsame Erfolge erzielt. Die Objekte der ersten Ausbaustufe wurden acht Wochen früher als vorgesehen der Produktion übergeben. Ich kann heute mitteilen, daß im Rahmen der zwei-